



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

politiques communautaires

Question écrite n° 15968

## Texte de la question

M. Bruno Bourg-Broc fait part à Mme la ministre de la défense de l'étonnement et des regrets de nombres d'anciens combattants de l'Afrique française du Nord lorsqu'ils constatent en visitant le musée de l'Armée qu'aucune salle d'exposition n'y est consacrée à la guerre d'Algérie. Il lui demande les raisons d'une telle lacune et les intentions en la matière.

## Texte de la réponse

Le musée de l'Armée est actuellement engagé dans la réalisation du projet Athéna II, qui vise à transformer progressivement institution actuelle en musée de l'Histoire militaire. Ce projet représente trois périodes historiques définies par le schéma directeur de 1999 ; de Saint-Louis à Louis XIII, des chevaliers à l'armée permanente ; de Louis XIV à Napoléon III, entre volontariat et conscription ; de la IIIe République à nos jours, de la conscription à la professionnalisation. Il se décline en trois phases d'aménagements, dont la première a débuté en 2001 et la troisième devrait s'achever en 2009. La phase précédente, baptisée Athéna, a permis de créer de nouveaux espaces, consacrés à la Seconde Guerre mondiale, au général de Gaulle, à la France libre et à la France combattante. La prise en compte de la période la plus contemporaine dans le cadre du programme Athéna II permettra d'envisager la création d'espaces retraçant les guerres d'Indochine et d'Algérie.

## Données clés

**Auteur :** [M. Bruno Bourg-Broc](#)

**Circonscription :** Marne (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 15968

**Rubrique :** Aménagement du territoire

**Ministère interrogé :** défense

**Ministère attributaire :** défense

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 7 avril 2003, page 2606

**Réponse publiée le :** 2 juin 2003, page 4263